



ACADÉMIE NATIONALE  
de CHIRURGIE  
*French Academy of Surgery*

**Académie Nationale de Chirurgie**

« Les Cordeliers » 15, rue de l'École de Médecine 75006 Paris Tél : +33 (0)1 43 54 02 32

## **Chirurgie et Cancer : repousser les limites de la chirurgie**

L'Académie Nationale de Chirurgie déplore les articles de presse incriminant un chirurgien des Hôpitaux Universitaires de Strasbourg, le Pr Bachellier membre de notre Compagnie.

### **L'Académie rappelle qu'en 2024,**

- C'est la chirurgie qui guérit toutes les localisations des cancers digestifs, à l'exception de l'anus, même si grâce aux progrès des traitements néoadjuvants ou adjuvants (chimiothérapie, radiothérapie, immunothérapie), des abstentions chirurgicales sont maintenant possibles pour quelques patients atteints de cancers du rectum ou de l'œsophage, dans des cas très sélectionnés et en évaluation.
- Le cancer du pancréas est parmi les cancers digestifs celui dont l'incidence augmente le plus et son pronostic reste parmi les plus mauvais.
- Les exérèses du pancréas figurent parmi les interventions les plus lourdes en chirurgie digestive.
- Les évaluations du chirurgien mis en cause sont acceptées dans les études multicentriques, donc en collaboration avec ses collègues, et publiées dans les publications des plus hauts niveaux.
- Le CHU de Strasbourg dispose d'un plateau technique parfaitement adapté pour prendre en charge ce type de patients.
- Comme pour tous les cancers, toute décision est prise en Réunion de Concertation Pluridisciplinaire, et non pas à partir de recrutement sur les réseaux sociaux.

### **L'Académie souligne :**

- Que c'est le rôle des chirurgiens exerçant, en particulier en CHU, dans les Centres de lutte contre le cancer ou quelques autres structures privées ou mutualistes adaptées, de repousser les limites en évaluant leurs pratiques.

Les exemples sont nombreux :

- La communication disruptive au dernier congrès américain de cancérologie en juin 2024 de l'étude multicentrique française apportant des bons résultats de la transplantation hépatique pour métastases : faut-il blâmer le Pr Adam et coll. ?
- Les résultats très difficiles des premières œsophagectomies en France dans les années 1950 par les Prs Lortat Jacob et Santy, opérations devenues courantes et seules gages de guérison.
- Les résultats obtenus par le Pr Cribier sur le TAVI, initialement proposé en compassionnel et maintenant étendu à de larges populations.
- et plus généralement toutes les innovations chirurgicales, notamment Françaises.

**L'Académie Nationale de Chirurgie soutient le Pr Bachellier.**

**Pr Olivier Jardé**

Président de l'Académie de Chirurgie



**Pr Hubert Johanet**

Secrétaire Perpétuel de l'Académie de Chirurgie



**Pr Carole Mathelin**

Vice-Présidente de l'Académie Nationale de Chirurgie

